

Disminuye ligeramente desempleo (Reforma 27/04/15)

Disminuye ligeramente desempleo (Reforma 27/04/15) Por Ernesto Sarabia Cd. de México México (27 abril 2015).-

Luego de dos pequeños incrementos en enero y febrero, en marzo la tasa de desocupación bajó ligeramente a 4.24 por ciento de la Población Económicamente Activa (PEA), según cifras del Instituto Nacional de Estadística, Geografía e Informática (Inegi). En febrero, la tasa de desocupación fue de 4.41 por ciento, mientras que en enero ascendió a 4.46 por ciento, según el Inegi. Una vez ajustadas por estacionalidad, la tasa de desempleo en mujeres pasó de 4.43 por ciento en febrero a 4.34 por ciento en marzo, mientras que la de hombres, de 4.33 a 4.28 por ciento. La población subocupada, medida como aquella que declaró tener necesidad y disponibilidad para trabajar más horas, fue equivalente a 7.92 por ciento de la población ocupada considerando datos ajustados por estacionalidad, lo que implicó 0.25 puntos porcentuales menos que en febrero. Con esta variación, la tasa de subocupación acumuló tres meses con reducciones en fila. Por el contrario, las principales tasas de ocupación del sector informal tuvieron aumentos en el tercer mes del año. Por ejemplo, la Tasa de Informalidad Laboral (TIL) aumentó a 58.46 por ciento de la población ocupada en marzo, desde 57.98 por ciento en febrero. En esta tasa se incluye --además del componente que labora en micronegocios no registrados o sector informal-- otras modalidades como los ocupados por cuenta propia en la agricultura de subsistencia, trabajadores que laboran sin la protección de la seguridad social y cuyos servicios son utilizados por negocios registrados. En el mismo sentido, la Tasa de Ocupación en el Sector Informal (TOSI) avanzó de 27.35 por ciento a 27.41 por ciento de la población ocupada en el periodo de referencia, de acuerdo con el ajuste estacional efectuado por el Inegi. La TOSI considera a todas las personas que trabajan para negocios no agropecuarias que operan sin registros contables y que funcionan a partir de los recursos del hogar o de la persona que encabeza la actividad sin que se constituya como empresa, que tiende a concretarse en una muy pequeña escala de operación. Por otro lado, con cifras originales, a nivel nacional, la tasa de desocupación fue de 3.9 por ciento de la PEA en marzo, proporción menor a la observada en el mismo mes de 2014, cuando fue de 4.8 por ciento. Copyright © Grupo Reforma Servicio Informativo